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Nous avons bien les noms des 3 gagnants précédents, nous reviendrons  
vers vous prochainement, dès que nous aurons reçu la 1ère récolte de miel.

7 bonnets de père noël  
se sont cachés dans le magazine...  

saurez-vous les retrouver ?

Pour les 3 premières personnes  
qui viendront en mairie en nous montrant  

les 7 bonnets, nous vous offrirons  
1 pot de miel des ruches de la commune.  

(Démarrage du jeu, à partir du 17 décembre).

Nouveau jeu
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Les vacances d’été sont déjà loin, la rentrée des écoliers et des collégiens s’est déroulée dans de bonnes conditions 
avec des effectifs relativement stables.

Le moment de la rentrée est aussi synonyme d’une période riche en manifestations tels le forum des associations 
toujours apprécié pour pouvoir découvrir et/ou choisir, le concours de palets qui rassemble de très nombreux 
joueurs, Octobre rose avec sa marche solidaire qui a de nouveau connu un beau succès et puis se profilent le 
Téléthon et l’animation de Noël. Dans les pages suivantes et sur les réseaux sociaux, vous trouverez l’agenda des 
prochains événements.

Tout au long de l’année, j’ai le plaisir de rencontrer de nombreux crevinois qui œuvrent, agissent, s’engagent à 
nos côtés afin de participer au dynamisme et à la vitalité de notre commune que ce soit en faveur de la santé,  
de l’environnement, de la biodiversité, de la préservation et de l’embellissement de notre village, de la culture,  
du sport, etc ... Evidemment je ne peux que vous encourager à poursuivre ces échanges collectifs.

Au moment où notre pays connait une crise économique, morale et sociale dont nous ne mesurons pas 
encore toutes les conséquences, à l’heure où partout dans le monde les tensions sont exacerbées, l’action de 
tous ces bénévoles tisse du lien social et participe au bien-vivre ensemble et je leur en exprime une profonde 
reconnaissance.

Cet été, la première tranche des travaux de réhabilitation énergétique de l’école a débuté : abaissement des 
plafonds, mise en détection automatique de l’éclairage et passage en LED, installation de centrales de traitement 
d’air, passage de gaines, remplacement des radiateurs électriques par des radiateurs à circulation d’eau. Tous 
ces travaux sont terminés toutefois il reste à mettre en service les Pompes à Chaleur en remplacement des 
chaudières à gaz mais il nous faut attendre la fourniture et la pose d’un nouveau transformateur par ENEDIS … 
au printemps prochain ! Et puis il restera la seconde tranche à réaliser.

Les effacements de réseaux de la route de Janzé sont achevés et ceux de la route de Bourg-des-Comptes devraient 
commencer dans les jours à venir. Ensuite, au printemps nous devrions voir la réalisation de trottoirs à ces deux 
endroits.

Je parle au conditionnel car compte-tenu du contexte économique -augmentation des coûts des matériaux et de 
l’énergie- le budget 2023 sera très certainement compliqué à équilibrer et nous serons probablement amenés 
à différer certains projets mais de tout cela nous en reparlerons en début d’année. Sachez quand même que les 
estimations sur l’électricité et le chauffage sont impressionnantes : 95 000€ en 2022 et 243 000€ en 2023 ! Bien 
sûr, nous allons tenter de baisser ces chiffres en mettant en place un plan de régulation et de programmation des 
chauffages dans tous les bâtiments communaux.

Certes la situation est préoccupante mais il nous faut garder une bonne dose d’optimisme et comme le prochain 
CREVIN informations ne sortira qu’en début d’année, je vous souhaite à toutes et à tous de belles fêtes de fin 
d’année.

Daniel GENDROT
Maire de CREVIN
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INFORMATIONS 
MUNICIPALES Conseil Municipal

Désignation d’un référent Plan Climat Air Energie Territorial : L’objectif du PCAET est la 
création d’un programme d’action impliquant tous les acteurs du territoire, publics et 
privés, pour la réduction des émissions des gaz à effet de serre et l’amélioration de la 
qualité de l’air.

Madame Angéline MOLINA est nommée en qualité d’élue référente Plan Climat Air Energie 
Territorial auprès de Bretagne porte de Loire Communauté.

Bâtiments communaux

Travaux de réhabilitation de l’école publique l’Arc-en-Ciel :

La réhabilitation énergétique et thermique de l’école publique 
de l’Arc-en-Ciel a été confiée à la SAS RIHET, pour un montant 
total de 317 770,37 € HT.

Le marché relatif aux faux plafonds, de l’opération énergétique 
et thermique de l’école publique de l’Arc-en-Ciel, confié 
à l’entreprise SAS LE COQ et initialement prévu pour un 
montant total de 36 251,95€ HT, se voit augmenté de 8,67%, 
en raison de sujétions imprévues.

Projet d’extension de l’ALSH municipal l’Ilot Couleurs :

Les capacités d’accueil de l’ALSH apparaissent aujourd’hui 
limitées par l’exiguïté du bâtiment.
Un bâtiment modulaire implanté à proximité permet 
l’organisation des réunions des personnels ainsi que le 
stockage de matériels.
Pour autant cette solution n’est pas pérenne. Aussi la commune 
s’est engagée dans un programme d’extension de l’ALSH municipal l’Ilot Couleurs.

A ce stade, le projet pourrait bénéficier d’une aide du Département d’Ille-et-Vilaine à un taux de 20%, plafonnée à 75 000 €.
Dans le cadre d’une création ou de réhabilitation, la commune peut bénéficier d’une aide exceptionnelle de la part de  
la CAF. Le taux de cette subvention pourrait être de 60% pour un montant pouvant atteindre 300 000 €.

Assainissement

Les montants de la redevance d’assainissement collectif 2023 sont maintenus à l’identique de 2022.

Part de la collectivité Désignation Prix en € (HT)

Part fixe Abonnement 15,00

Part proportionnelle Le m3 1,25

Angeline Molina

Pompes à chaleur
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Biodiversité communale

La Commission développement durable a entamé une démarche d’implantation de ruches sur un terrain communal.  
Dans ce cadre, Monsieur Romuald GALLERAND, apiculteur, représentant de la société « Aux arômes de miel », à CREVIN, 
a passé une convention avec la commune, en vertu de laquelle il assure l’installation et l’entretien de deux ruches.
La convention prévoit que l’ensemble de la production de miel revienne à la collectivité, après conditionnement assuré par 
l’apiculteur, sans engagement sur le volume de la production.

La convention prévoit également des interventions pédagogiques de l’apiculteur à 
destination notamment des scolaires de la commune :
• ½ journée de présentation sur l’apiculture,
• une visite pédagogique de ruche par année, pour 8 personnes,
• accueil de 3 volontaires, recensés par la collectivité, pour accompagner l’apiculteur à 
l’occasion d’une récolte.

La convention est passée pour une durée d’une année, renouvelable tacitement, prévoit 
un coût annuel pour la commune de 3 000,00 € TTC, pour l’implantation de ces deux 
ruches, étant entendu que la mise à disposition du terrain intervient à titre gratuit.

Qualité de vie
Les services communaux sont souvent confrontés à des dépôts sauvages d’ordures. Ces déchets sont ramassés par les agents du 
service technique municipal et sont collectés par le SMICTOM. Ce traitement ayant un coût, un forfait de ramassage sera facturé 
aux auteurs de ces dépôts, lorsque ceux-ci pourront être identifiés. Ce forfait sera de 150€.

Projet d’aménagement des anciennes lagunes de Montruts : la commune s’est engagée dans un programme d’aménagement des 
anciennes lagunes de Montruts. Dans ce cadre, un projet de plantation de haie bocagère a été travaillé en partenariat avec la 
chargée de mission du service “Environnement” de Bretagne porte de Loire Communauté.

Le projet consiste en la plantation de 248 mètres linéaires de “haie à plat”. La commune prend en charge la plantation et 
s’engage à maintenir en bon état l’ensemble des éléments bocagers ainsi créés pendant une durée minimale de 15 années.

Angeline Molina, Delphine Melchior, Romuald Gallerand, Annie Flégeau, David Le Borgne
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Budget - Fiscalité
Définition de la politique tarifaire applicable lors 
de l’accueil d’enfants d’agents communaux :
les agents employés par la commune et ne 
résidant pas sur la commune se verront appliquer 
les règles tarifaires applicables aux habitants de 
la commune de CREVIN, pour l’accès à l’Accueil 
de Loisirs, le mercredi et pendant les vacances 
scolaires.
L’accueil des enfants de communes extérieures, y compris ceux du personnel 
communal ne pourra se faire qu’à titre exceptionnel, en l’absence de solution 
de garde existante sur la commune de résidence.

Marché de nettoyage des bâtiments communaux (période 2022-2024) :  
le marché est attribué à l’entreprise SEVEL SERVICES, pour un montant total 
annuel de 12 598,25 € HT.

Marché de débroussaillage mécanique : le marché est attribué à la société 
AVERTY DEBROUSSAILLAGE, pour un montant total de 10 501 € HT.

Application du droit du sol : le syndicat Mixte du SCOT propose de réévaluer les 
tarifs d’instructions à charge des communes, comme suit :

- Permis de construire – coefficient 1 – 160,00 €
- Permis d’aménager - coefficient 2 – 320,00 €
- Permis de démolir - coefficient 0,8 – 128,00 €
- Déclaration préalable - coefficient 0,7 – 112,00 €
- Coefficient d’urbanisme type b – coefficient 0,4 – 64,00 €

Voiries
L’étude du SDE35 (Syndicat Départemental d’Energie) pour l’extension  
du réseau d’éclairage public et effacement des réseaux Basse tension et Télécom 
rue des Bleuets et rue des Mimosas, est estimée à 82 448,30 € HT. Compte tenu 
de la participation du SDE 35, le montant restant à la charge de la commune est 
évalué à 18 263,43 € HT.
A ce montant s’ajoute une participation estimée à 10 825,60 € sur les travaux 
d’effacement des réseaux de télécommunication.

Le Cabinet SITADIN a été sollicité afin de réaliser une étude d’aménagement 
urbain, dans le secteur de la rue Louis Pétri et la rue des Fontaines. Il s’agit d’une 
étude du développement commercial en centre-bourg incluant une réflexion sur 
le stationnement. Le coût de l’étude est de 9 200€ HT.

La construction de 100 logements au cœur du bourg de CREVIN dans le cadre du 
lotissement des Longs Champs impose à la commune de modifier les conditions 
de circulation dans le centre de l’agglomération.
Une étude préalable avait été confiée au cabinet UNIVERS, permettant 
d’identifier les secteurs devant faire l’objet d’un réaménagement.
Au vu de cette étude, une consultation a été lancée le 13 juillet 2022, en 
vue de l’attribution d’une mission de maîtrise d’œuvre pour des travaux de 
requalification d’espaces publics de voirie en centre-ville de Crevin.
Le marché de maîtrise d’œuvre a été attribué, à la SARL A’DAO URBANISME, 
pour un montant prévisionnel de 53 000,00 € HT, dont 33 020,00 € HT pour la 
seule tranche ferme.
(Base montant estimatif total des travaux : 958 000,00 € HT).

Cabinet Dentaire
02 99 42 48 53

Docteurs 
Eric ARS - Arnaud BRILLARD

David ROSTREN
2 C, rue de Chanteloup

Consultations du lundi au vendredi : 
9h - 12h / 14h - 19h

Infirmiers libéraux
02 99 42 46 50
06 12 30 63 60

Marie-Christine POIBEAU
7, impasse des Pins

06 60 85 58 41
Radouane SALIM

1, rue de la mairie

Masseurs /kinésithérapeutes
02 99 42 43 92

Lucile HÉDÉ / Élodie GAILLARD
Émilie CERISIER

 Léa JUILLET / Sarah BISSON
2 A, rue de Chanteloup

Ostéopathe 
06 63 04 52 35

Jean-Christophe GLOUX
2 A, rue de Chanteloup

Pharmacie de l’Esplanade
02 99 77 32 98 

Béatrice RENOUX
2, rue de Chanteloup
Du lundi au samedi : 

9h - 12h30 / 14h30 - 20h

Relais postal « Chez Béa »
02 99 42 43 57

Lundi : 7h30 -12h30
Du mardi au vendredi : 

7h30 - 20h00
Samedi : 8h30 à 20h00

Dimanche : 8h30 à 12h30

infos
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Dans ce numéro, nous partons à la 
rencontre de Serge Cousquer.
Né dans le Lot-et-Garonne, dans les 
années 50, il a grandi dans le Finistère, 
à Saint-Pol-de-Léon.

À l’école, il suit des études 
dans le domaine agricole, plus 
particulièrement l’horticulture.
Ses matières favorites sont la 
physique, la chimie et le dessin. Bien 
que ce soit du dessin industriel, il 
découvre une certaine aisance dans la 
production de schéma. Il passera son 

BEP A, sans grande conviction, puis se dirigera vers une formation 
d’employé de bureau.
De là il aura l’opportunité de rejoindre La Poste, en qualité de 
facteur. Après avoir passé une année à sillonner les rues de Saint-
Pol-de-Léon, il sera muté à Paris.

Nous sommes au début des années 70. Installé professionnellement, 
dans une région qu’il ne connait pas, il se liera, rapidement, d’amitié 
avec ses nouveaux collègues.

C’est en se baladant dans le quartier de Montmartre qu’il fera une 
rencontre qui marquera le début d’une longue passion.
Serge Cousquer observe, Place du Tertre, un vieux peintre… Il est 
là, complètement absorbé par la technique, les couleurs, la magie 
de ce peintre.
Le vieux peintre à bien senti la présence du jeune homme et 
comprend que celui-ci a un intérêt tout particulier pour cet art.

Le vieux peintre lui tendit un papier, un crayon et lui dit sèchement :
- « Tiens ! Peins le Sacré Cœur » !

Serge s’exécuta et 20 minutes plus tard, rendit son croquis. Le vieux 
peintre regarda son dessin et lui dit ébahi : 
- « C’est très très bien ! Tu vas te présenter, de ma part, aux Beaux-
Arts pour prendre des cours ».

La magie de cette rencontre va entrainer Serge Cousquer à suivre, en 
cours du soir, 3 fois par semaine, pendant une année, la prestigieuse 
école des Beaux-Arts. Le talent et la persévérance sont les clés pour 
tenir une année.
150 élèves vont démarrer l’année, ils ne seront plus que 30 à la fin 
de cette formation.

C’est à cette époque qu’il rencontre sa future compagne. La vie 
parisienne prendra fin et cela annoncera son retour sur ses terres 
bretonnes, plus précisément à Crevin.
Installé en 1980, dans la commune, il poursuit sa passion de la 
peinture de manière épisodique et sans jamais dévoiler son talent 
au-delà de sa demeure.

C’est en 1998 qu’il rejoint l’association d’art plastique de Crevin. À 
l’époque ils ne sont que 8 adhérents. En 2002 il prendra le rôle de 
Trésorier puis celui de Président, jusqu’en 2010.
À ce moment-là, l’association compte 60 adhérents.

Grâce à l’association, il exposera, tous les ans, en collaboration avec 
l’association d’art floral et le club de modélisme, dans la salle des 
Bruyères.

En 2003, il remporta son premier concours aux Couleurs de 
Bretagne, avec un tableau représentant le blason du donjon, du 
château de Grand-Fougeray, appelé localement la Tour Duguesclin. 
L’un des propriétaires de l’époque se nommait Le Beuf.

De là il participa à de nombreux concours et expositions. Il se fera un 
nom uniquement à travers les rencontres, ses tableaux. La lumière 
et l’ambiance extérieure sont les éléments essentiels pour l’inspirer.

Selon l’inspiration, son humeur du moment ou le décor qui 
se présente à lui, Serge se lance dans le dessin, l’aquarelle ou la 
peinture à l’huile. Si le résultat n’est pas à la hauteur de l’émotion 
qu’il cherche à transcrire, il efface tout et attend le meilleur moment 
pour remettre son chevalet sur pied.

De mémoire, Serge Cousquer 
pense avoir réalisé entre 200 et 
300 tableaux. Lorsque l’envie, la 
luminosité, les couleurs sont là, il peut 
peindre jusqu’à 2 tableaux par mois. 
Il avoue volontiers préférer peindre 
vers midi…il y a moins d’ombre, ce 
qui rend le jeu des ombres moins 
compliqué à reproduire.

Son tableau « fétiche » a été réalisé 
à Pontrieux, dans les Côtes d’Armor, 
en 2008.
Il est intitulé « Le lavoir avec 
chambre ». Secrètement il lui donne 
un deuxième nom : « La lavandière 
était absente ». On découvre 
effectivement, sur le tableau, la 
nature des vêtements qui sèchent…

Sa passion l’amène toujours, 
aujourd’hui, à exposer. Dernièrement 
vous avez pu observer ses dernières 
œuvres à la Fête des Arts de Crevin, 
en septembre.
Son appétit pour la peinture reste 
intact même 50 ans après avoir croisé 
ce vieux peintre à Montmartre…
Serge Cousquer n’a pas de site 
internet, si vous souhaitez découvrir 
ses œuvres, c’est en vous baladant 
dans une exposition, que vous 
pourrez admirer le talent de ce 
crevinois.

ACTUALITES 
COMMUNALES 

Les Crevinois(es) ont du talent !
A travers cette rubrique, Crevin Informations souhaite mettre en lumière des habitants 
de notre commune doués d’un talent pas ou peu connu localement, des habitants que 

l’on croise dans notre village, une voisine, un voisin, sans soupçonner qu’ils ont un savoir-faire, une 
compétence, qui sort de l’ordinaire. Nous souhaitons leur offrir ici l’opportunité de nous présenter 
leur passion et nous faire partager leur expérience

Si vous aussi connaissez des crevinois doués d’un « talent caché », dans 
le domaine artistique, culturel ou sportif, qui mériteraient d’être mis en 
lumière ici, merci de nous les faire connaître en nous contactant à la mairie 
ou à cette adresse : adjoint.communication@crevin.fr 

La Tour Duguesclin

1er prix Couleurs de Bretagne

Son tableau fétiche

Serge Cousquer à la fête des 
Arts 2022
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 J’ai une idée pour Crevin, saison 2.

La 2ème édition de « J’ai une idée pour Crevin », cet appel à projets par et pour les crevinois dans le cadre du budget participatif,  
n’a reçu qu’une seule proposition, la création d’un espace potager collectif et partagé, intitulé « Bulles de jardin ». Sortant du 
contexte participatif prévoyant le vote des crevinois pour la réalisation du projet qu’ils préfèrent, « Bulles de jardin » sera mis en 
œuvre à titre de projet associatif soutenu pour ses investissements par la mairie. Une association a été créée à cet effet et le projet 
est en cours de finalisation.
Une « Saison 2 » qui s’avère étonnante, en constatant que le budget participatif, avec ses 17.000 euros mis à la disposition des 
crevinois, suscite aussi peu d’intérêt. Pour rappel, un projet peut concerner les domaines suivants : aménagement des espaces 
publics et mobiliers urbains, arts et culture, biodiversité, citoyenneté, déchets-propreté, économie sociale et solidaire, éducation, 
espaces naturels et sensibles, innovation sociale ou numérique, jeunesse, maîtrise et production d’énergie, mobilités, nature en ville, 
santé, solidarités, sports et loisirs, valorisation du patrimoine… La liste est longue.
Si la réalisation du « Pumptrack » avait absorbé la totalité du budget en 2021, sûrement plusieurs projets à plus faible budget 
peuvent trouver leur financement grâce à « J’ai une idée pour Crevin ». L’édition 2023 sera officiellement lancée lors des vœux du 
Maire, le samedi 7 janvier.

            Les Foulées roses

Le mois d’octobre est traditionnellement rose. C’est surtout le 
moment de sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein et 
de récolter des fonds pour la recherche.
Pour cette occasion, les lampadaires du centre-bourg étaient 
recouverts d’un film rose.

Le samedi 15 octobre s’est déroulée la 2ème édition des “Foulées roses”.
Cette année, plus de 210 personnes ont participé à cette marche de 7km, soit 1 260€ récoltés.

Chacun à son rythme, le principe étant de se rassembler et de passer un moment convivial tout en se 
sensibilisant à cette noble cause.
La délégation d’Ille-et-Vilaine de la Ligue contre le cancer était présente et grâce à la vente de tee-shirt, 
parapluie... a récolté 627€.

lundi 21 novembre la mairie de Crevin a remis un chèque de 1887€ à Ligue contre le cancer, représentée par Danielle Desplanque 
(Administratrice bénévole) et Laetitia Tang (Bénévole depuis 13 ans).

Un grand merci à tous les participants, aux bénévoles, aux organisateurs ! Nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine !

Stéphane Le Dû remonte en selle
Après avoir sillonné les routes d’Europe et une courte pause pour 
profiter de son rôle de grand-père et afin de fêter les 20 ans de son 
fils, Stéphane Le Dû s’est préparé pour son nouveau challenge...

Remise en état de son vélo, achat des matières premières... 
préparation des 30kg de bagage...

Cette fois-ci il va repartir, toujours accompagné de son acolyte 
(Gunter, son fidèle vélo) pour un Tour du monde.

Son départ se fera d’Asie (là où il devrait passer l’hiver) puis se 
dirigera vers les Etats-Unis vers le printemps. Il devrait y rester 3 
mois environ.

Au total, Stéphane Le Dû comptera plus de 15 000km au compteur 
sur une période d’un an environ... à suivre...
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Bientôt une cache à découvrir
Géocaching… Ça vous parle ? Le geocaching 
(ou géocaching) est un loisir de plein air qui 
ressemble à une chasse aux trésors que l’on fait 
à l’aide d’un GPS ou d’une application dédiée 
sur smartphone. Les géocacheurs, personnes 
pratiquant le geocaching, suivent un itinéraire en se rendant à 
des coordonnées GPS précises pour parvenir, en fin de parcours, 
à trouver une boîte – une cache - dissimulée.

Une telle chasse au trésor est en préparation à Crevin, 
la création en est assurée par Marina Maret, chargée de 
mission promotion vers le grand public à Ille-et-Vilaine 
Tourisme, la structure chargée du développement touristique 
sur le département. L’application spécifique s’appelle  
« Trésors de Haute Bretagne » et propose actuellement 137 
caches dont 24 dans un rayon de 20 km autour de Crevin :  
(https://www.tresorsdehautebretagne.fr/).

Les caches s’inscrivent dans différents thèmes (histoire, 
écologie, écluses et canaux, gastronomie, mer…), emmenées 
par différents personnages de légendes, des korrigans joyeux et 
facétieux. Le korrigan Epidanl’bec conduira la cache de Crevin 
sur le thème

« Retour à la nature », un korrigan sympathique, accueillant et 
débrouillard. À suivre, l’annonce du lancement de la cache sur 
les réseaux sociaux liés à Crevin.

Les illuminations de noël

Cette année, pour lancer les illuminations de noël, un marché 
de noël se tiendra le vendredi 9 décembre, à partir de 16h30, 
au niveau du Jeu 2 mots.

Plusieurs associations seront présentes, telles que A2C2, l’APE, 
l’ALSH, le comité des fêtes... pour vos proposer différents 
produits et animations.

Nous aurons également l’honneur de recevoir le père noël... 
une boîte-aux-lettres sera à votre disposition pour laisser 
vos messages. Petits et grands nous vous attendons pour ce 
moment convivial 
et magique...

Dès 20h00 un feu 
d’artifice sera tiré 
Place Louis Pétri.

100km de Crevin

Le vendredi 02 septembre à 19h, les Foulées vertes et le 
comité du relais du Semnon, coorganisateurs du « 100km »  
qui s’est déroulé en avril à Crevin, ont convié à la salle 
Bréhat l’ensemble des bénévoles et des partenaires à 
un pot de remerciement pour leur participation à cette 
manifestation.

En ce début septembre, près de 150 personnes avaient 
répondu présent à cette invitation, après une intervention 
du maire Daniel Gendrot qui a félicité l’ensemble des 
acteurs pour la réussite de cette journée du 30 avril, les 
organisateurs Philippe Evalet et Christian Jouanno ont fait 
le bilan du « 100km » qui s’avère positif mais surtout ils 
ont d’ores et déjà annoncé la date du samedi 8 avril 2023 
pour une 3ème édition qui s’intitulera « 100km de Crevin » 
avec une organisation exclusivement Foulées vertes et un 
programme qui évolue avec toujours le marathon, le semi-
marathon et le 10km en complément du 100km mais en 
nouveauté pour 2023 la création de « courses enfants », 
l’occasion de se motiver et de s’entraîner en famille, ainsi 
que la possibilité pour les marcheurs de participer au semi-
marathon ou au 10km.

C’est ensuite autour d’un buffet que tout le monde s’est 
retrouvé pour un moment de partage et de convivialité 
agrémenté par une tombola préparée et animée par Céline, 
Magali & Gwénola.

Plus d’infos sur les différentes courses du « 100km » ou si 
vous souhaitez devenir bénévoles :
Sur le site : https://www.lesfouleesvertes.fr/accueil/
par mail : lesfouleesvertescrevin@gmail.com

équipe organisatrice au complet
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Le fleurissement de la Maison des Associations

Le projet mûrissait depuis plusieurs années, l’aménagement du parvis 
de la maison des associations n’était plus à la hauteur de ce lieu situé 
juste en face de la mairie et fréquenté par de nombreux crevinois. Le 
nouvel aménagement suscite beaucoup de commentaires positifs, par 
sa simplicité et par la qualité de son fleurissement.
 
Il a fallu démonter la fontaine, déblayer la rocaille qui garnissait le jardin 
sec et refaire une partie du parvis en béton désactivé, notamment pour 
remplacer les lames en bois devant l’entrée qui devenaient glissantes. 
Les plantations sont réalisées en pleine terre, avec du paillage de déchets de tailles, ce qui a permis aux plantes de bien traverser 
la période de sécheresse sans arrosage. L’attrait du fleurissement est principalement apporté par la diversité végétale, avec des 
plantes vivaces, annuelles, grimpantes et des bulbes au printemps. Après une période d’observation, l’équipe fleurissement des 
services techniques a densifié les plantations pour obtenir ce qui a été apprécié tout l’été. Les deux arbres d’ornement, qui 
apportent du volume au lieu, sont des érables de collection.
 
Deux projets ont été étudiés, le premier architecturé avec des décors formés de tranches de pierre, le second plus naturel. C’est 
ce second projet que le Conseil municipal a retenu, plus simple, mieux en correspondance avec les autres espaces fleuris de Crevin.  
En novembre 2021, les membres du jury départemental Villes et Villages Fleuris avait également adhéré au projet lors d’une visite-conseil.

L’aire de camping-car vaut le détour

Vaut le détour ? Oui, c’est le cas et c’est prouvé ! La FFVE (Fédération française des 
Villages étapes), dans le cadre de son plan de communication, a en effet passé un 
accord avec la célèbre application GPS Waze pour signaler par le logo de la FFVE 
les 73 villages étapes sur le fond de carte GPS. En étant connectés sur Waze, les 
automobilistes et les camping-caristes se voient ainsi se rapprocher de communes 
Villages étapes au fil de leurs trajets. Et grâce à la technologie développée, Waze 
arrive à démontrer l’utilité de ce partenariat en relevant le nombre de fois qu’un 
utilisateur de Waze se détourne de son trajet initialement planifié pour se rendre 
dans le village étape qu’il a repéré grâce au logo de la FFVE. À ce petit jeu, en 
nombre de détours observés, Crevin se classe troisième parmi les 73 villages 
étapes du réseau. C’est prouvé, l’aire de camping-car mérite le détour !
Les commentaires que laissent les utilisateurs sur les applications spécialisées 
vont effectivement en ce sens. Que ce soit « park4night » ou « Caramaps », les 
avis sont généralement très positifs. Les utilisateurs apprécient le cadre naturel, le 
calme, la propreté, la proximité des commerces et les services proposés. Certains 
regrettent cependant le manque d’ombre. On y pense, il faudra tout de même 
attendre quelques années pour que la nature fasse son œuvre.

C2M Concept

C2M Concept est le 
résultat d’une volonté 
d’associer électricité et 
plomberie, fournissant 
ainsi un accompagne-
ment complet aux par-
ticuliers et profession-
nels.

Maxime Rousselet vous accompagne dans 
vos projets : “Electricien depuis plus de 
10 ans, j’ai l’honneur de prendre la relève 
de mon prédécesseur, Pascal Bruneau. 
Complétant durant ces dernières années 
mes compétences d’électricien avec 
toute la partie plomberie, chauffage, 
salle de bain, je suis ravi de pouvoir 
vous guider à travers tous vos projets 
(installation ou rénovation) !”

Pour contacter Maxime Rousselet :
contact.c2mconcept@gmail.com

ou au 06.76.97.30.70

Maxime Rousselet
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Un après-midi démo du Pumptrack

Le samedi 24 septembre avait lieu une rencontre avec les initiateurs du projet “Pumptrack” et les amateurs de cette discipline.
Au menu, initiation, démonstration et un stand tenu par l’Espace jeune afin de ravitailler les sportifs en jus de fruits et bonbons.
Désormais 3 pistes sont balisées afin de vous indiquer le niveau de difficulté. N’oubliez pas un des éléments essentiels pour une 
pratique en toute sécurité : le casque !

Nouveau maçon à Crevin : 
Mario Jorge maçonnerie

Mario Jorge vous propose une offre de service très diversifiée 
et complète : maçonnerie traditionnelle, bâtiment neuf et 
rénovation, pose de carrelage et faïence, pose de portail non 
motorisé, service avec mini-pelle...
Pour toutes demandes de devis, vous pouvez le contacter par 
mail : tinamarques915@gmail.com ou au : 06.78.82.50.53

11
L’atelier Bélénos

L’atelier Bélénos propose des produits alimentaires dont la 
particularité repose sur leur élaboration. Toute une gamme de 
produits à déguster (sucrés ou salés) ou à préparer en infusion, 
qui ont été confectionnés au moyen d’un four solaire.
L’utilisation d’un four solaire est une alternative low-tech 
utilisant directement l’énergie du soleil telle que nous pouvons 
la capter : sous forme de chaleur.
Torréfier des graines à sec va permettre de les assécher et de 
concentrer leur saveur.
Développant leurs arômes les graines ainsi torréfiées ont plus 
de texture grâce à leur côté croquant, et aussi plus de saveurs. 
Enfin, la torréfaction apporte une qualité de conservation 
supplémentaire.

Les produits Bélénos se déclinent sur 4 gammes : produits 
apéritifs (mélanges de graines,), les condiments, les barres de 
céréales et les boissons.

L’activité est artisanale et à l’échelle locale.
Pour tout savoir de cette nouvelle offre, contactez 
L’atelier Bélénos par mail : contact@atelier-belenos.fr 
par téléphone : 07 83 25 39 37 
ou en vous rendant sur le site : atelier-belenos.fr

Didier Ménard

Camille Dondel, votre 
nouvelle esthéticienne !

Camille Dondel, nouvellement diplômée 
(Ecole Le Cozic de Rennes), vous propose 
différentes prestations à son domicile.
Elle vous accueille dans un écrin, mis 
à disposition pour des prestations 
d’épilation, de soin du visage hydratant, soin des mains et des 
pieds, maquillage événementiel...
Elle vous reçoit du lundi au vendredi, de 10h00 à 12h00 et de 
13h00 à 19h00. Le samedi de 10h00 à 16h00.

Pour plus d’informations, vous pouvez consulter la page 
Facebook Beauty‘s by Camille ou la page Instagram camille_
beaute_maquillage.
Pour prendre rdv : 07.69.22.35.82

Camille Dondel
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Crevin passe prochainement au très haut débit

À destination des foyers domestiques et des entreprises, la fibre optique se démocratise depuis une dizaine d’années sur 
le territoire français et sera déployée dès 2023 sur la commune de Crevin. Avec une couverture de plus en plus étendue, 
elle concurrence et succède ainsi à l’ADSL*. Comment fonctionne-t-elle ? Quels en sont les avantages ? Nous faisons le 
point dans le Crevin Infos.

Qu’est-ce que la fibre optique ?

La fibre optique augmente considérablement les débits, les usages ne seront donc plus bridés par 
la connexion. Il sera ainsi possible de recevoir des contenus plus volumineux, de meilleure qualité 
(par exemple, les films en très haute définition ou en 3D) voire de connecter en même temps 
de nombreux terminaux (smartphone, tablette, ordinateur, consoles de jeux, télévisions…) sans 
dégrader la qualité du service. Les visioconférences, nécessaires pour la pratique du télétravail 
ou de certaines consultations médicales, seront facilitées.

Pour notre communauté de commune, ce projet Bretagne Très Haut Débit est mis en œuvre par 
le Syndicat mixte Mégalis Bretagne et le Département. 
Le coût total d’une prise pour l’accès d’un logement est en moyenne de 2 000 € financé par 
l’Europe, L’Etat, la Région et le département. Le reste à charge (308€ H.T.) est financé par 
Bretagne Porte de Loire Communauté.

Quelles sont les étapes de déploiement pour la commune de Crevin ?

La fibre optique arrive progressivement à Crevin où elle sera pour une grande partie de la commune déployée pour le 1er semestre 
2023.
L’ensemble des travaux permettant le transport de la fibre jusqu’aux cinq « armoires de rues » [aussi appelées Sous Répartiteurs 
Optique ou Point de Mutualisation] que compte la commune sont à présents terminés et réceptionnés. (cf photo ci-dessus)
La distribution entre ces armoires et les prises des particuliers avance différemment selon les zones. La première zone la plus 

centrale pour Crevin a été récemment réceptionnée. 
Les travaux sur les autres zones sont en cours. Les 
principaux freins rencontrés durant les travaux étant 
les opérations d’élagages à mettre en œuvre pour 
permettre la distribution dans les meilleurs délais.
Concernant la commercialisation, celle-ci devrait 
intervenir progressivement selon ces différentes 
zones entre le début d’année et le premier semestre 
2023. Dès qu’elle sera effective, les fournisseurs 
d’accès à Internet proposeront des forfaits auprès des 
logements éligibles. Le coût des forfaits « Fibre » est 
assez proches de celui des forfaits ADSL et varient 
selon l’offre commerciale de l’opérateur (Orange, Free, 
SFR …).
Le coût de raccordement est généralement offert 
par l’opérateur, sous réserve que la prise finale sur le 
domaine privé ne soit pas trop éloignée du point de 
branchement optique présent sur le domaine public.

Vous avez la possibilité de vérifier votre éligibilité et 
de suivre l’avancée des travaux sur les sites :
• de la Région Bretagne : lafibrepourtous.bzh  
• de Mégalis Bretagne : www.megalis.bretagne.bzh/
bretagne-tres-haut-debit/mon-eligibilite-a-la-fibre-
optique/suivre-lavancee-des-travaux/

*ADSL :  signifie “Asymmetric Digital Subscriber Line” 
et désigne une technologie permettant d’accéder à 
Internet et à la téléphonie fixe grâce au même réseau 
câblé.

Europe · 9%

État · 14%

Rece�es liées
à la location
des réseaux · 29%

Bretagne 
porte de Loire 
Communauté · 29%

Région · 12%

Département · 12%

FINANCEMENTS
(hors grandes villes et métropoles)

TRAVAUX
Planning prévisionnel
de raccordement aux
maisons individuelles
par zone (et non
par communes)

POUR BRETAGNE PORTE
DE LOIRE COMMUNAUTÉ

pour l’ensemble des travaux de déploiement 
et l’installation de 18 000 prises, soit 308 € / prise

Données au 16/02/2022

Plus d’infos sur bretagneportedeloire.fr
ou au 02 99 43 07 50

> 5 544 000 € <

POURQUOI MEGALIS CHOISIT 
EN PARTIE L’AÉRIEN ?
· Coût des travaux > moins cher
· Les délais pour les études de
  déploiement > plus rapide
· Moins de travaux d’enfouissement
  chez les particuliers > plus simple

POURQUOI FAUT-IL ATTENDRE 
ENCORE UN PEU ?
· Un travail à l’échelle de la Bretagne par 
  Megalis Bretagne en lien avec les EPCI.

· Un coût des travaux très important
  à étaler sur plusieurs années.

· Un déploiement progressif par zone et 
  en 3 phases pour échelonner le 
  déploiement des 18 000 prises sur 
  notre territoire.
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Proximité arbres et réseaux :
la Communauté de communes reste vigilante !

2022

BAIN-DE-BRETAGNE

Crevin

2024
En cours de travaux

2025

2026

CREVIN

GRAND-FOUGERAY

Local de 
raccordement

optique

TRANSPORT SOUTERRAIN DISTRIBUTION SOUTERRAINE

DISTRIBUTION AÉRIENNE

Armoire de
raccordement

Poteaux
de raccordement

Maisons
individuelles

DÉPLOIEMENT
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Commémoration de l’Armistice  
du 11 novembre 1918.

Vendredi 11 novembre se sont déroulées les cérémonies du  
11 novembre.

Au son des sonneurs du Souffle Celtique, le cortège s’est rendu 
au cimetière où se situe la plaque commémorative des morts du 
conflit 14/18.
Les allocutions ont été faites par le maire Daniel GENDROT et 
Pierre CLÉMENT président de la section ACPG-CATM de Crevin.
Cette année la cérémonie s’est terminée par la marseillaise 
entonnée par des élèves 
des classes de CM2 
de l’école de Crevin et 
reprise par l’ensemble des 
participants, l’occasion de 
rappeler l’importance du 
devoir de mémoire.

La fête des voisins 2022

Tradition qui vit, qui se déroule en mai, en juin...finalement 
quand on veut...
Dans le secteur de l’impasse des Pins et de l’impasse des 
Oliviers, la fête des voisins a repris des couleurs ! La joie et la 
bonne humeur étaient au rendez-vous.
On attend vos photos pour votre prochaine fête des voisins !

Les vœux du Maire
La traditionnelle cérémonie des vœux du Maire se tiendra le samedi 7 janvier 2023, à la salle des Bruyères. Rendez-vous dès 17h00 pour partager un moment convivial.

Pierre Clément et Daniel Gendrot

Si vous souhaitez faire apparaitre une naissance, 
un mariage ou un pacs, dans le magazine, il est 
impératif de nous retourner le coupon. 

Naissances

Arthur LE MEUR  12 juillet 2022
Jade PHÉLIPPART LOHÉAC    03 septembre 2022
Sasha NURIEC   03 octobre 2022

Mariages, Pacs

EBARILLEC Johan 
CROIZE Katia        11 juin 2022
FEVRIER Anna
BOYER Lydie        18 juin 2022
STEPHAN Anthony
GLOCHEUX Céline       13 août 2022
PAYET Vincent
BREHIER Camille       20 août 2022
BAZIRE Mathieu
HAMARD Jennyfer         10 septembre 2022
GREFFIER Vincent
PIROLLEY Marjorie  05 octobre 2022
VIALLET Alain
BOULEAU Annick        10 septembre 2022

état civil



Jeu 2 mots
Pauline TORTOSA
02 99 78 18 20
jeu2mots@crevin.fr

Multimedia
Mikaël BENAOUALI 
02 99 43 96 00
multimedia@bretagneportedeloire.fr
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Agenda  culturelAgenda  culturel

mardi .............16h3  0 à 18h30
mercredi .......10h30 à 12h30
          14h00 à 18h00
vendredi .......16h00 à 19h00
samedi ............ 9h30 à 12h30

Horaires 
d'ouverture
au public

}

Expositions :
*Exposition de peinture “Couleurs” par 
Maryvonne Zadrozynski : 1er décembre /  
14 décembre.
*Brunchissage le 17 décembre à partir 
de 10h30. }

À VENIR ...}
}

}

Tricothé :
Venez tricoter autour d’un 
thé - Apportez votre tricot !
Mercredi 21 décembre de 
16h à 18h.

Jeux :
Après-midi Scrabble : vendredi 9 
décembre 16h-18h à partir de 14 ans.

Le Japon à Crevin

Du 1er novembre au 31 décembre 
participez à notre concours du meilleur 
dessin manga !
Deux catégories à concourir : les moins 
de 12 ans et les plus de 12 ans ! 
À gagner : des cartes cadeaux à 
dépenser à la librairie Japanim 
À vos crayons !!

 
Atelier Furoshiki et Tawashi : samedi 
10 décembre de 10h à 12h30.
Sur inscription, public adulte.
Venez tester deux techniques zéro 
déchet d’origine japonaise pour créer 
vos éponges maison et emballer vos 
cadeaux à l’approche des fêtes.



*Concours de cartes postales du 15 juin au 31 août 2022.

Bravo et merci à tous les participants pour vos magnifiques cartes 
postales !
Les gagnants sont :
1er pix : Lucian
2nd prix : Loeline
3ème prix : Yseult et Amalia

*Du 3 au 7 mai s’est déroulée l’opération Troc ton plant.

*Soirée jeux – concert d’Irish Music du vendredi 17 juin.

*Vernissage de l’exposition 
de Stéphane Torossian et 
démonstration d’illustration 
à l’encre de Chine le 23 
septembre.

*Atelier manga, le mercredi 26 octobre avec Stan Silas, auteur-
illustrateur de BD.

Retrouvez toutes nos actus sur :

• L’application IntraMuros

• Facebook du réseau « Bibliothèques Bretagne 
porte de Loire Cté »

• Facebook et Instagram  
de la “Ville de Crevin”

• Vitamin’C(ulture) - le 
padlet du Jeu 2 mots

15Retour sur les derniers évènements

Focus rapport d’activité du Jeu 2 mots & Campagne de recrutement 
des bénévoles

Campagne de recrutement des bénévoles
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VIE
COMMUNAUTAIRE

Economies d’énergie, le Bricobus 
vous aide dans vos petits travaux de 
rénovation
Isolation avant l’hiver, sécurisation électrique, mise en place 
d’une ventilation, remplacement du chauffe-eau, chauffage…
Le Bricobus accompagne les propriétaires ou locataires qui 
rencontrent une difficulté sociale, technique et/ou économique, 
ou encore un blocage administratif, pour engager à court 
terme des travaux d’amélioration du logement ou de 
première nécessité.

Il propose un conseil technique, du prêt d’outillage et organise 
des chantiers solidaires.

• La main d’œuvre est gratuite (financée, jusqu’à 6 jours),
• Les matériaux sont pris en charge jusqu’à 90 %, pour un 

montant maximum de 1000 €,
• Ainsi, le reste à charge est très limité, grâce aux financements 
soulevés par le Bricobus.

Les habitants peuvent participer aux travaux. Ils sont 
accompagnés par un animateur technique des Compagnons 
Bâtisseurs, et parfois des bénévoles.
Le Bricobus est co-financé par le CCAS de Bain-de-Bretagne, 
Bretagne porte de Loire Communauté, le Département d’Ille-
et-Vilaine, l’État à travers le Plan de Relance et la Fondation 
Valorem.

Le Bricobus propose une prise en charge rapide pour des travaux 
d’urgence ou de petite ampleur.

Son action est complémentaire à celle de Soliha, l’opérateur en 
charge de l’Opération programmée d’amélioration de l’habitat (Opah).
L’Opah vise à améliorer globalement les logements du territoire :

• sur le plan énergétique,
• pour les travaux d’adaptation (maintien à domicile),
• pour les situations de handicap,
• pour lutter contre l’habitat insalubre.

Soliha peut soulever des aides importantes proposées par 
différents financeurs publics et privés (entre 35 % et 65 % 
du montant HT des travaux), notamment l’aide de l’agence 
nationale de l’habitat (Anah).
Les deux associations travaillent en collaboration pour 
orienter les habitants vers la solution la plus adaptée pour 
une amélioration efficace de leur habitat.

Contact : 06.80.88.05.52
Mail : bricobus35@compagnonsbatisseurs.eu

Espace Rénov’ Habitat
Vous avez froid en hiver ? 

Vous avez trop chaud en été ?  
Votre facture d’énergie augmente ?

Espace Rénov’ Habitat

Service public gratuit, neutre et indépendant 

En quoi consiste ce service ?

Des conseillers à disposition des particuliers – propriétaires 
et/ou locataires pour les conseiller et accompagner dans 
différentes étapes de la rénovation et amélioration thermique 
de leur logement :

· Réalisation des travaux d’isolation
· Remplacement des fenêtres 
· Changement de système de chauffage
· Autres travaux de rénovation 

Ces travaux permettent de :

- Faire des économies d’énergie 
- Gagner en confort 
- Revaloriser son patrimoine  
- Participer à la lutte contre le réchauffement climatique

Qu’est-ce que peut vous apporter ce service ?

ü Analyse de votre demande et conseil personnalisé de 
nature technique et/ou financière 
ü Accompagnement approfondi avec une visite à 

domicile, un diagnostic énergétique et proposition de 
plusieurs scénarii de rénovation
ü Soutien à l’analyse des devis des entreprises
ü Aide à identifier les dispositifs d’aides financières 

mobilisables selon le niveau de revenus du ménage et le 
type des travaux envisagés

Pour toutes informations :
02 99 57 02 20 (prix d’un appel local)
www.espacerenovhabitat@paysdesvallonsdevilaine.fr

Nos permanences avec ou sans rendez-vous :

Ø Guipry – les lundis matin
Ø Val d’Anast – les lundis après-midi 
Ø Guichen – les mercredis matin
Ø Bain de Bretagne – les jeudis après-midi
Ø Grand Fougeray – les vendredis matin
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Nouvelle déchèterie de Bain-de-Bretagne
Plus spacieuse, plus pratique, plus sûre… la nouvelle déchèterie 
de Bain-de-Bretagne répond aux orientations formulées par le 
Smictom des Pays de Vilaine dans le cadre de son programme de 
mise aux normes et de modernisation du parc des déchèteries. 

Parmi toutes les déchèteries du Smictom, celle de Bain de Bretagne 
était le site nécessitant le plus de travaux. Vétusté, exiguïté des 
espaces de dépôt, trafic routier régulièrement perturbé rue de la 
Seine dans la zone d’activités de Château Gaillard, plateforme de 
dépôt des végétaux non imperméabilisée… la déchèterie actuelle 
cumulait les inconvénients. Après de nombreuses discussions, 
les élus du Smictom en concertation avec les élus de Bretagne 
porte de Loire Communauté et de la ville de Bain-de-Bretagne, 
ont conclu que le lieu actuel était inadapté et ont donc porté leur 
choix sur une construction complète de la déchèterie sur une 
nouvelle parcelle.

L’emplacement du nouveau site se trouve à 1,5 km de l’actuelle 
déchèterie, au 5 route du perron coupé, à la sortie de la 
zone d’activités de Château Gaillard ; direction le Châtelier  
(en Pléchâtel).

Les horaires d’ouverture restent identiques avec une saisonnalité :

1. En période estivale (du 1er avril au 31 octobre) les horaires 
d’ouverture sont : lundi 14h-18h, mercredi et vendredi 9h-12h 
et 14h-18h, samedi 8h30-12h30 et 13h30-18h.

2. En période hivernale (du 1er novembre au 31 mars) la 
déchèterie ferme ses portes à 17h. Les horaires sont : lundi 
14h-17h, mercredi et vendredi 9h-12h et 14h-17h, samedi 
9h-12h30 et 13h30-17h.

D’une superficie de 15 500 m2, elle dispose d’un accès informatisé 
(avec la carte « Pass 
déchets »),

de 12 quais de dépôts, 
d’une plateforme 
de dépôt au sol des 
végétaux et des 
gravats, d’un local de 
stockage du réemploi 
de 38 m2 pour 
recueillir les objets 
encore en bon état 
afin d’être apportés à 
la Ressourcerie… Au 
total, 22 catégories 
de déchets peuvent 
y être triés pour une 
meilleure valorisation.

Pour plus d’informations : www.smictom-paysdevilaine.fr

La première pierre du centre aqua-
tique est posée
Vendredi 21 octobre, Vincent Minier, Président de Bretagne porte de 
Loire Communauté, a posé la première pierre du centre aquatique 
communautaire à Bain-de-Bretagne. Le gros œuvre est en cours pour 
une livraison attendue au 1er semestre 2024. Un projet conçu pour 
répondre aux besoins de la population.

La démolition de l’ancienne piscine de Bain-de-Bretagne s’est déroulée 
de juin à septembre 2022.
Un grand moment d’émotion pour beaucoup d’entre nous qui ont vu 
une page de leur vie se tourner.
Depuis septembre, les travaux de terrassement, puis de gros œuvre sont 
en cours, avec l’arrivée spectaculaire de la grue dans le paysage bainais.

Ils vont durer 1 an environ.
À la fin de l’été 2023, les travaux intérieurs pourront commencer : 
menuiseries, carrelages, bassins, peintures… pour une livraison attendue 
au 1er semestre 2024.

Vendredi 21 octobre, Vincent Minier, Président de la Communauté de 
communes, a posé la première pierre, accompagné de Pascal Bagdian, 
sous-préfet de Redon, de Simon Uzenat, Conseiller régional de Bretagne 
et de Jean-Luc Chenut, Président du Département d’Ille-et-Vilaine.

La maîtrise des consommations énergétiques et en eau du futur 
équipement est une priorité des élus communautaires. 
Ils ont choisi des équipements qui permettent de contenir les besoins 
en eau et en électricité.

Trois exemples d’actions :

• Le système de filtration à la roche volcanique est plus performant 
que les systèmes de filtration traditionnels, ce qui réduit les 
consommations d’eau et d’électricité nécessaires à la filtration de 
l’eau (technologie Perlite) ;

• La chaleur de l’eau évacuée des bassins et des eaux usées  
des douches est réinjectée dans le système de chauffage pour réduire 
la consommation de gaz (technologie Onsen) ;

• 560m2 de panneaux photovoltaïques installés sur le toit produisent 
de l’électricité équivalent à la consommation d’une quinzaine de 
maisons d’habitation.

plan d’accès

Jean-Luc Chenut - Président du Département d’Ille-et-Vilaine, Pascal Bagdian –  
Sous-Préfet de Redon, Simon Uzenat – Conseiller Régional de Bretagne, Vincent Minier 

- Président de Bretagne porte de Loire Communauté
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Collecte des déchets : jours fériés, la règle change
Désormais, lorsqu’une semaine comprend un jour férié, il y a décalage de toutes les 
collectes au lendemain, à partir du jour férié et ce jusqu’à la fin de la semaine.
Exemple avec le lundi 10 avril 2023, jour férié. La collecte se fera le jeudi 13 avril 2023 
au lieu du mercredi.
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Le concert de l’association A2C2

C’était la 1ère soirée organisée par la toute nouvelle association des artisans et commerçants 
de Crevin, créée en début d’année 2022.
Organisée le samedi 3 septembre, la soirée concert s’est déroulée sur le site du Kampus 137.
Au programme, 3 groupes se sont succédés, AD LIB, ESOLT et Dj PYMS.
Une 1ère réussie puisque plus de 200 personnes se sont déplacées et ont pu profiter de la 
douceur de cette soirée de septembre.
L’association a déjà prévu une deuxième soirée concert en septembre 2023.

Le but du collectif A2C2 est de proposer des événements dynamiques afin de réunir le maximum 
de crévinois autour de spectacle, concert, soirée etc... Le tout dans une bonne ambiance !
A2C2 se joindra prochainement aux côtés de l’APE et de la Mairie pour le marché de noël,  
des sachets de châtaignes seront offerts par l’association à cette occasion.

27ème forum des associations
Le samedi 3 septembre, s’est tenu le 27ème forum des 
associations, dans la salle des Bruyères.
L’année 2022 marque un nouveau départ après deux années 
de crise sanitaire. L’occasion de remercier les bénévoles, 
les adhérents d’avoir répondu présent pour cette nouvelle 
rentrée.
Nous vous souhaitons de profiter pleinement des activités 
proposées par toutes les associations.

Un feu d’artifice 
haut en couleur
Cela faisait deux années sans feu 
d’artifice à Crevin...Autant dire que 
le public a été au rendez-vous pour 
ce traditionnel spectacle de son et 
lumière.

Le comité des fêtes a, pour l’occasion, 
mis les petits plats dans les grands 
avec un repas complet
(Apéritif, plat et dessert), un feu 
d’artifice de plus de 20 minutes et 
une animation dansante.

VIE ASSOCIATIVE
CULTURE

Retour sur la fête de la musique
Tout a commencé par une belle matinée ensoleillée au son de l’orchestre Opus 17, 
positionné sur la terrasse du Jeu 2 mots. Dans le même temps le son de la cornemuse 
sonnait devant l’église avec le Souffle Celtique.

le Souffle Celtique Opus 17 Opus 17

The Jaracanda Folk 
Explosion

Charanga Santa Lucia Mehdi Zaiba

Dans la soirée, 3 groupes se sont 
partagé la scène devant la mairie. 
The Jaracanda Folk Explosion 
est venu revisiter les standards 
rock, blues. A suivi la troupe du 
Charanga Santa Lucia, sur de la 
musique salsa. Pour conclure 
cette édition, Mehdi Zaiba nous 
a transportés dans son univers 
mélodique, attachant et troublant.
Nous vous donnons rdv l’année 
prochaine avec une programmation 
tout aussi variée et enivrante.
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2ème édition de la fête des Arts
La deuxième édition de la Fête des Arts s’est tenue le samedi 17 et 
dimanche 18 septembre.
Pour cette 2ème édition, la commission Culture a reçu plus de 170 
demandes.
Au final ce sont 41 artistes qui étaient présents à la salle Bréhat.

Peintres, sculpteurs, céramistes, photographes ont apprécié cette 
nouvelle édition dans une grande salle rénovée, spacieuse et lumineuse.
Le public venu en nombre, 400 visiteurs sur les deux jours, a apprécié la 
diversité des artistes, des œuvres, des styles... La proximité des artistes 
a permis aux visiteurs de pouvoir échanger sur leur technique, leur 
passion...leur univers.

Pour cette deuxième édition, l’invité d’honneur n’était autre que 
Christian Boulanger (prix du public 2021). Nous tenons par ailleurs à 
le remercier pour sa présence et pour avoir animé un atelier auprès des 
élèves de madame Hamon (professeur de dessin du collège Simone Veil).
C’est en fin de journée, le dimanche, que s’est déroulée la remise des 
prix.

Cette année nous avons décerné 4 prix :

*Prix de la municipalité : Mme Cousineau Sophie
*Prix du public : Mr Prioul Thierry
*Prix du jury : Mr Besnard David
*Prix du Géant des beaux-arts : Mme Seillier Annie

Le rdv est déjà acté pour l’année prochaine...les demandes d’artistes 
commencent à arriver... On peut d’ores et déjà vous annoncer une très 
belle 3ème édition.

Nous remercions nos 2 sponsors : le Crédit Agricole de Crevin ainsi que 
Le Géant des Beaux-Arts de Rennes.

Christian Boulanger

L’association Zumba / Line Dance renouvelle son soutien à octobre rose

L’asso ZUMBA LINE a renouvelé son soutien à l’opération « octobre rose « en offrant à chaque 
adhérente un tee-shirt acheté à l’accueil du centre-commercial Colombia qui se mobilise depuis 
2010 en faveur du dépistage du cancer du sein et des bienfaits du sport. (Don de 512 €).
Les bénéfices récoltés seront ainsi reversés au Comité Féminin d’Ille-et-Vilaine de dépistage 
des cancers, aux associations 
Eau de Rose et CapOuest qui 
promeuvent l’activité physique 
dans la prévention, le traitement 
et la lutte contre le cancer auprès 
des patients.
Les 2 cours de danse (Line Dance 
et Zumba) du 17 octobre se sont 
déroulés dans la convivialité et 
l’enthousiasme en adéquation 
avec cette devise : 
“Ensemble Agissons ! Sourires, 
sport et partage sont les maîtres 
mots ! Parce qu’ensemble on est 
plus fort, parlons-en !”

line dance

zumba

David Besnard, Sophie Cousineau,  
Annie Seillier, Thierry Prioul

Programme 2023 du 
Club des étangs
Le club des étangs est ouvert tous les 
mardis après-midi de 14h00 a 17H30, à 
la Maison des Associations.
Le club vous propose diverses activités 
telles que : Tarots, belote, palets, 
scrabble et d’autres jeux de sociétés.  
La cotisation annuelle est de 17€.
L’assemblée générale se tiendra le mardi 
10 janvier 2023 et la galette des rois le 
mardi 17 janvier 2023.
Deux concours de belote se dérouleront 
le vendredi 21 et le samedi 22 avril 2023.

équipe du Club des étangs
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C’est sous un beau soleil d’automne qu’un groupe d’adhérents s’est 
retrouvé ce samedi matin 8 octobre sur le très joli site de la Courbe 
à BOURG DES COMPTES.

Carole, notre professeure, a d’abord invité les participants à 
s’intérioriser dans ce lieu calme et propice à la méditation, à 
proximité de la Vilaine.
Une marche à travers bois, en conscience, fut ensuite proposée 
durant 1 heure.

Respiration contrôlée, vue, ouïe, odorat, ressenti ont 
ainsi été expérimentés par chaque personne présente. 
Une arrivée au bord d’un paisible lac a offert un moment de 
contemplation, toujours en pleine conscience.

Une légère collation a ensuite satisfait à la convivialité du groupe, 
avant le retour dans la douceur du paysage. Il est envisagé de 
reconduire cette expérience positive au printemps prochain.
D’autre-part, des places sont disponibles pour les cours du 
mercredi de 21h.10 à 22h.25, à la salle des Bruyères, au coût de 
120 €. Prendre contact via l’adresse yoga.crevin@gmail.com

Crevin toujours mobilisé  
pour le Téléthon !
Pour cette nouvelle édition du Téléthon, plusieurs 
animations et actions étaient proposées.

Le Jeu 2 mots proposait une soirée jeux, le vendredi 
25 novembre. Toutes les ventes de la buvette 
et la restauration ont été reversées au profit du 
Téléthon.

Le vendredi 2 décembre, un cours de Zumba a 
fait vibrer la salle Bréhat. A l’issue de ce cours une 
balade dinatoire de 6km a pris le départ. Tout au 
long de la marche, des arrêts étaient proposés (jeu 
2 mots, église, salle Ouessant et salle Bréhat) afin 
de se restaurer tout en écoutant des groupes de 
musiciens.

Le week-end se clôtura, samedi 4 décembre avec 
un diner / concert à la salle des Bruyères avec le 
groupe Looking For Nessie.

Tout au long de cette édition, l’association 
Onidoux proposait une vente de tee-shirts, de son 
côté l’Ape à reversé 1€ pour la vente de sapin.

La nouvelle recrue de 
L’US Bel-Air

Un élément très important est arrivé 
au club de l’US Bel-Air... le fameux 12ème 
homme ou 12ème femme (le mystère 
demeure).

Arrivée à la gare de Rennes, début 
septembre, c’est en 2CV que cette 
personne a pris la route afin de se rendre 
dans son nouveau club...Quelques kms 
plus tard, c’est à Crevin que la recrue a 
posé ses valises.
A peine le temps de visiter la commune,  
il est déjà temps de signer un contrat (nous 
ne connaissons pas le montant...), puis de 
passer la traditionnelle visite médicale 
(nous n’avons pas eu accès au dossier...).

C’est le vendredi 23 septembre que la 
mascotte est venue se présenter auprès de 
tous les joueurs, partenaires, bénévoles, 
supporters...dans une ambiance de folie.

C’est en présence d’un huissier de justice 
que le nom a été choisi... Avec 68 voix sur 
138 votants, la mascotte s’appelle donc : 
Babelair !
Vous serez donc amenés à la croiser au 
bord d’un terrain de foot, n’hésitez pas à 
lui faire part de toute votre affection !

délibération choix du nomarrivée à Rennes

direction Crevin

arrivée à Crevin

signature contrat

présentation au club

présentation au club

La section Yoga pratique aussi la marche méditative
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Halloween Party de l’APE
Le dimanche 31 novembre a eu lieu la 1ere fête d’Halloween, 
organisée par l’APE !
Ce sont 160 petits monstres qui ont apprécié faire le parcours 
dans la commune avant d’endiabler la piste de danse !
Rdv le vendredi 9 décembre pour le marché de Noël. Vous 
pourrez découvrir de jolies cousettes et d’autres surprises... 
Le dimanche 11 décembre, l’APE vous prépare un goûter 
spectacle de noël...

Braderie puériculture de l’APE
Un flux constant de 
visiteurs a parcouru les 
allées de la braderie 
puériculture APE en 
quête de bonnes 
affaires dimanche 16 
octobre, à la salle des 
Bruyères.

Plus de 60 exposants, salle comble à l’ouverture des portes à 
8h00, les visiteurs ont chiné, négocié, flâné et ont pu aussi se 
restaurer.

Dans le même temps, nous avons fait une très belle action auprès 
de secours populaire : en fin de braderie, l’APE a proposé aux 
exposants de faire don des quelques jouets auprès du Secours 
Populaire.
L’APE remercie toutes les familles d’exposants pour leur 
générosité !

C’est dans une ambiance chaleureuse que 
s’est déroulée cette nouvelle édition du 
concours de palets. 
Les participants, venus de toute la région, 
ont pu apprécier la qualité des installations, 
la qualité de l’accueil de toute l’équipe 
du comité des fêtes, comme en témoigne 
Jocelyne :

“je suis venue avec mon mari, qui est un 
grand palétiste. Nous avons l’habitude de 
participer aux concours de palets un peu 
partout et celui de Crevin est un rendez-
vous que nous ne manquerions pour rien au 

monde. Nous venons de Bain-de-Bretagne, 
je suis installée dans la salle depuis 11h30 
et s’il le faut je resterai jusqu’à la nuit ! Je 
remercie toute l’organisation pour cette 
manifestation, je trouve que c’est carré, 
cela fait un bien fou de voir autant de 
monde pour ce rendez-vous”.

Le matin s’est tenu le concours individuel, 
101 joueurs étaient inscrits et c’est Edy 
Pinsard qui a remporté l’épreuve, devant 
Pascal Porçon, dans la catégorie 4/12.
Dans la catégorie communale, c’est Robert 
Delaunay qui remporte le concours, suivi de 

Patrick Eluére.
L’après-midi, se tenait le concours par équipe. 
Au départ 106 équipes inscrites et c’est vers 
22h que les gagnants ont enfin crié victoire !

Dans la catégorie 4/12, victoire du duo JF. 
Chassé et S. Gardand, suivi du duo Gildas 
Budor et Michel Fermé. Dans la catégorie 
communale, victoire en famille avec Johann 
Juby et Ethan Juby, belle deuxième place 
pour le duo Christian Lebeau et M. Baconais.

Tous sont repartis avec des magnifiques 
paniers garnis. 

Le concours de palets, du Comité des fêtes.

cadeaux gagnants concours communal par équipe

bénévolesbénévolesbénévolesbénévoles
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Le 15 octobre 2022, le 
comité des fêtes était 
réuni au grand complet 
pour son Assemblée 
Générale. Jean-Claude 
Larcher, le président, 
a ouvert la séance et 

annoncé son souhait de céder sa place.

Cette décision mûrement réfléchie après 50 années à la tête de 
l’association a été un moment fort pour l’ensemble des membres 
présents.

Toutefois, c’est l’ensemble du bureau qui a été renouvelé à cette 
occasion, puisque Rémi Aillerie, vice-président depuis une quarantaine 
d’années et Françoise Larcher, trésorière n’ont pas souhaité se 
représenter.

Un nouveau bureau a été désigné à l’unanimité. Cédric Hingant de Saint 
Maur a été nommé président, Mickaël Aubry, vice-président, Emmanuel 
Ratel, adjoint au vice-président, Arnaud Formosa, trésorier, et Johan 
Juby, secrétaire.

Le nouveau président, Cédric Hingant de Saint Maur a salué l’esprit 
de cohésion qui a toujours animé Jean-Claude Larcher afin de fédérer 
les membres qui se sont succédé pour que chaque événement soit 
une réussite complète. Toujours soucieux des petits détails qui font 
la réussite d’un travail en équipe, chacun a pu apprécier sa grande 
gentillesse et sa bienveillante attention.

Afin de le remercier pour son investissement sans faille toutes ces belles 
années, Jean-Claude Larcher a été invité à devenir Président d’Honneur 
du comité des fêtes de Crevin, titre qu’il a accepté avec émotion.

Après deux années particulières marquées par la Covid, l’année 2022 a 

été une vraie réussite pour le comité des fêtes qui a tout donné pour 
que la commune retrouve toutes ses festivités.

Ainsi, le dîner spectacle, plusieurs fois reporté, organisé en avril a été 
très apprécié. Les moules frites et le feu d’artifice du 9 juillet, un franc 
succès. Le concours de palets du 2 octobre s’est également déroulé sans 
aucun incident. Le bilan moral et financier 2022 a donc été validé à 
l’unanimité par l’ensemble des membres.

A l’issue de l’AG, un repas était organisé afin de remercier l’ensemble 
des membres, les conjoints et les bénévoles.

C’est donc un bureau renouvelé qui reprend l’organisation des festivités, 
mais qui sait pouvoir compter sur le soutien des membres restés en 
place qui ne manqueront pas de partager leur expérience avisée.

 Sont déjà programmés pour l’année 2023 :
- 1er avril 2023 : dîner spectacle ;
- 8 juillet 2023 : feu d’artifice ;
- 6 octobre 2023 : concours de palets.

Tous les événements organisés par le comité des fêtes de Crevin 
feront l’objet d’une annonce sur les supports de communication de la 
commune. Si vous souhaitez nous rejoindre, nous serons heureux de 
vous accueillir. N’hésitez pas à nous contacter !

Arnaud Formosa, Françoise Larcher, Johan Juby, Cédric Hingant, Jean-Claude 
Larcher, Emmanuel Ratel, Mickael Aubry

Election du nouveau bureau du Comité des fêtes

Belle journée pour Max et 
les basketteurs bénévoles

Le 30 avril Crevin Basket est venu en nombre apporter son soutien aux 
organisateurs du « 100 km de Bretagne ». Les équipes se sont relayées 
toute la journée, avant ou après leur match de basket, pour prendre en 
charge un stand de ravitaillement.
La mascotte Max est sortie de son refuge habituel, la salle Ouessant, 
pour encourager les coureurs du matin jusqu’au soir. Ces derniers ont 
beaucoup apprécié le soutien moral de Max qui leur a communiqué toute 
son énergie et sa joie de vivre. De nombreux coureurs lui ont demandé un 
selfie en souvenir de cette très belle journée !
Les basketteurs sont heureux d’avoir participé à cet événement qui a été 
une belle réussite.

Rassemblement classe 3
Le traditionnel rassemblement des classes va reprendre 
en 2023, après une interruption de 10 ans.
Vous pouvez déjà noter dans vos agendas, le date du 
samedi 23 septembre 2023.

L’événement se déroulera sur toute la journée. Le lieu est 
déjà connu, ce sera à la salle des Bruyères.
Le principe est simple, si vous êtes né en 1923, 1933, 
1943, 1953, 1963, 1973, 1983, 1993, 2003, 2013 et 2023, 
vous êtes concernés pour participer à cette journée. Vous 
pourrez venir accompagné de votre famille ainsi que de 
vos amis.

dernier rassemblement en 2013



Votre territoire utilise l’application mobile IntraMuros pour vous informer. 
Téléchargez-la pour découvrir les alertes, les événements, les actualités, les 
lieux à visiter et les services de votre commune et des alentours !

Téléchargement gratuit

IntraMuros

Crevin
est sur

www.facebook.com/VilledeCrevin/

Facebook

Flashez pour nous retrouver !

Instagram

Retrouvez toutes les infos de la 
commune sur 

Nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d’année !

rendez-vous le vendredi 9 
décembre pour le marché de noël,  

à l’extérieur du jeu 2 mots,  
dès 16h30 avec l’ape, a2c2,  
le comité des fêtes, l’alsh  

et la présence du père noël !!!!

dès 20h00 venez profiter du feu 
d’artifice (place louis pétri).


